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XV LEGISLATURA 

 

I COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE 

(Istituzioni e Autonomia) 
 

VERBALE SOMMARIO DELLA RIUNIONE N. 8 DEL 30/10/2018 

 

LUBOZ Roberto (Presidente) (Presente) 

CHATRIAN Albert (Vicepresidente) (Presente) 

FERRERO Stefano (Segretario) (Delega COGNETTA) 

BERTIN Alberto  (Presente) 

BIANCHI Luca  (Presente) 

DAUDRY Jean-Claude (Presente) 

FARCOZ Joël  (Presente) 

LUCIANAZ Diego  (Presente) 

MARQUIS Pierluigi  (Presente) 

MOSSSA Luciano  (Presente) 

RINI Emily  (Presente) 

 

 Partecipano i Consiglieri BACCEGA, ROLLANDIN, BERTSCHY, MORELLI, 

VIERIN e NOGARA. 

 

Assiste alla riunione Sonia GRIECO, Dirigente della Struttura Affari legislativi, 

studi e documentazione. Funge da Segretario Giuseppe POLLANO. 

 

La riunione è aperta alle ore 14:10, ad Aosta, nella Sala Commissioni della 

Presidenza del Consiglio regionale, per l’esame del seguente ordine del giorno: 

 

1) Comunicazioni del Presidente. 

 

2) Audizione del Presidente della Regione in merito alla mozione: "Impegno del 

Presidente della Regione a riferire in I Commissione consiliare in merito agli esiti degli 

incontri romani". 

 

*     *     * 

 

Il Presidente LUBOZ, constatata la validità della riunione, dichiara aperta la seduta 

per la trattazione degli oggetti iscritti all’ordine del giorno, come da lettera prot. n. 6659 in 

data 30/10/2018. 
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COMUNICAZIONI DEL PRESIDENTE 

 

 Le Président LUBOZ remercie les Commissaires pour avoir permis la réunion 

d'aujourd'hui en raison de l'importance de l'argument concernant la mise à jour sur les 

développements des rencontres à Rome. 

 

*     *     * 

 Alle ore 14.15 prendono parte alla riunione il Presidente della Regione 

SPELGATTI, la Dott.ssa FANIZZI e il Dott. BIELER e si procede alla registrazione degli 

interventi. 

*     *     * 

 

AUDIZIONE DEL PRESIDENTE DELLA REGIONE IN MERITO ALLA 

MOZIONE: "IMPEGNO DEL PRESIDENTE DELLA REGIONE A RIFERIRE IN 

I COMMISSIONE CONSILIARE IN MERITO AGLI ESITI DEGLI INCONTRI 

ROMANI" 

 

Il Presidente LUBOZ dichiara che la riunione odierna è stata convocata per dare 

seguito alla mozione, approvata nel luglio scorso, che impegnava il Presidente della 

Regione a relazionare alla I Commissione sugli incontri avuti a Roma relativamente alla 

risoluzione del contenzioso. 

 

La Presidente della Regione SPELGATTI riferisce che ieri sera è stato concluso 

l’accordo per quanto riguarda il contenzioso pregresso con lo Stato per la cifra di 120 

milioni che verranno restituiti sotto forma di investimenti, diretti e indiretti, nei prossimi 

sette anni, a cui vanno aggiunti ulteriori 10 milioni che vengono scalati dagli importi 

dovuti allo Stato per il 2019. 

Fa rilevare che a ciò bisogna aggiungere la stabilizzazione e la certificazione 

definitiva degli importi dovuti negli anni a seguire, che si attestano sulla cifra di 102 

milioni, e l'ottenimento della stessa clausola di cui beneficiano Trento e Bolzano. 

Premesso che la rinuncia al contenzioso avverrà solo ed esclusivamente dopo che 

l'accordo sarà recepito in legge, afferma che vengono messi a posto tutti i contenziosi 

aperti con lo Stato, compreso quello riguardante il contributo al Servizio Sanitario 

Nazionale a cui la Valle d'Aosta non aveva mai partecipato. 

 

La Dott.ssa FANIZZI svolge un articolato intervento sulle sentenze della Corte 

costituzionale riguardanti la questione del contributo al Servizio Sanitario Nazionale. 

 

Il Consigliere BERTIN domanda se sarà una legge ordinaria a recepire l'accordo in 

questione e con quali tempistiche. 

Chiede, inoltre, quali saranno le ricadute sul bilancio regionale. 
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La Presidente della Regione SPELGATTI risponde che questo accordo verrà 

recepito nella legge di bilancio dello Stato. 

 

Il Dott. BIELER - dopo aver precisato che l’effetto di questo accordo sul bilancio 

regionale (triennio 2019, 2020 e 2021) è di 40 milioni - fornisce alcune specificazioni in 

termini di cifre riguardo al contributo al Servizio Sanitario Nazionale. 

 

Il Consigliere VIERIN chiede quali saranno le cifre che concorreranno alla 

costruzione del bilancio e se i due prelievi possibili del 10% - uno che lo Stato si può 

riservare e l'altro che riguarda la questione europea - siano aggiuntivi. 

Domanda, infine, quando verrà sottoscritto il suddetto accordo. 

 

*     *     * 

 Alle ore 14.35 prende parte alla riunione la Consigliera RINI. 

*     *     * 

 

La Presidente della Regione SPELGATTI - nel precisare che l'accordo è stato 

approvato, all'unanimità, dalla Giunta regionale - risponde che si è in attesa di conoscere la 

data di convocazione per la firma. 

 

Il Dott. BIELER fornisce alcune precisazioni sulla quantificazione dell'accordo a 

legislazione vigente. 

 

Il Consigliere VIERIN - dopo aver ricordato che nella scorsa legge finanziaria dello 

Stato quest’ultimo "ci ha risolto, in termini finanziari, 240 milioni in tre anni" - domanda 

se il saldo sul bilancio regionale sarà positivo o negativo. 

 

Il Dott. BIELER - dopo aver ricordato che gli equilibri complessivi di bilancio sono 

ancora oggetto di discussione - dichiara che, al momento, non ci sono previsioni di risorse 

in più o in meno sul 2019, per effetto di questo accordo, che diventerà favorevole nel 

momento in cui, una volta recepito in legge, consentirà di fare una variazione di bilancio di 

20 milioni per il 2019. 

 

Il Consigliere VIERIN chiede se, rinunciando ai contenziosi, si rinunci ai 244 

milioni delle due cause sul bilancio regionale, a fronte di un "saldo stralcio" di 120 milioni, 

spalmato su sette anni. 

Domanda, inoltre, se sia cumulativo e su quale quota venga calcolato il "più 10% 

rispetto all’Europa". 

 

La Dott.ssa FANIZZI fornisce alcune delucidazioni in relazione alla clausola di cui 

godono Trento e Bolzano e sul valore del contenzioso. 
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Il Consigliere COGNETTA chiede quali conseguenze comporti la mancata 

accettazione dell'accordo. 

 

La Dott.ssa FANIZZI risponde che, nel caso in cui si perdano i contenziosi, resta 

consolidato il contributo di 144 e di 100 milioni per il 2018. Se si vince, fa rilevare che le 

decisioni sono assunte in relazione alla singola questione e alla peculiarità di ciascuna 

vicenda processuale. 

*     *     * 

 Alle ore 14.55 i Consiglieri BIANCHI, DAUDRY e NOGARA lasciano la sala di 

riunione. 

*     *     * 

 

La Presidente della Regione SPELGATTI aggiunge che, quand'anche si vincessero 

i contenziosi nei confronti dello Stato, il problema è che rimane una sentenza e che poi 

andare a recuperare i soldi "ce ne passa". 

 

Il Consigliere ROLLANDIN fornisce alcune precisazioni in relazione alla 

contribuzione al Servizio Sanitario Nazionale precisando che, ad oggi, non c'è alcun 

contenzioso con lo Stato. 

Si dichiara, inoltre, preoccupato per il discorso del 10% in più per i problemi dello 

Stato e per quelli europei in considerazione del fatto che risulta difficile quantificarne 

l'ammontare. 

Fa poi rilevare che, così come messo in atto dalla Regione Sicilia, si potrebbe 

ipotizzare, nel momento in cui si vince una causa e alla Regione sono dovute determinate 

somme, che queste vengano scalate dalla cifra dovuta allo Stato. 

 

Il Consigliere BERTSCHY - premesso che si tratta di un accordo al ribasso e che 

c’era lo spazio per ottenere di più - ritiene che ci sia stata una rinuncia a rivendicare i diritti 

della comunità valdostana. 

Nel ribadire nuovamente che non ci sono oggi cause in corso tra la Valle d'Aosta e 

lo Stato sul sistema sanitario, afferma che quello regionale ha già pagato autosostenendosi. 

Critica, infine, il fatto che i soldi vengano restituiti dallo Stato non per le spese 

generali, quindi, da usare anche sulle spese correnti. 

 

 La Dott.ssa FANIZZI fornisce ulteriori delucidazioni in relazione ad aspetti 

giuridici del contenzioso legati ad alcune sentenze della Corte costituzionale. 

 

 Il Consigliere MARQUIS - dopo aver ribadito il fatto che si tratta di un accordo al 

ribasso - reputa che quello tenuto dallo Stato non sia un atteggiamento corretto di leale 

collaborazione e di reciprocità e sia anche poco rispettoso della Valle d'Aosta. 
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 Ritiene, inoltre, che, quanto previsto dall'articolo 6 dell'accordo, la metta in una 

condizione di grande debolezza come regione. 

 

*     *     * 

 Alle ore 15.20 il Presidente della Regione SPELGATTI, la Dott.ssa FANIZZI e il 

Dott. BIELER lasciano la sala di riunione e termina la registrazione degli interventi. 

*     *     

 

Il Presidente LUBOZ chiude la seduta alle ore 15.20. 

 

 

Letto, approvato e sottoscritto 

 

 

 

 

 IL PRESIDENTE IL CONSIGLIERE SEGRETARIO 

 

 

 

    

 

 

 

 

IL FUNZIONARIO SEGRETARIO 

 

 

 

 

 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Data di approvazione del presente processo verbale: 29 novembre 2018 
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